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B4_E8_80_83_c71_108994.htm 重庆大学EMBA学员： 我是重庆

大学跟着院长过来的学员，我是重庆电视台副台长，我在学

员群体里面身份是比较特殊的，据我了解像我们这个层面来

参加学习的不太多，也是因为刚开始，以后会多起来。 今天

下午分论坛的论题我也很感兴趣，也是我的角色给我赋予的

一些使命，我常在思考这些问题。就是从这个题目来讲，重

点应该是这个群体的社会责任。因为现在各大学提供的全新

的教育，聚合的人群是我们国家正在登上历史舞台的特殊群

体，包括一大批国有企业领军人物，以及民营企业成功的人

士。现在感觉到这个群体登上历史舞台以后，应该在振兴经

济，培养市场的同时，怎么样为社会进步扮演一个重要的角

色。 我曾经跟院方几位领导也沟通过，也讲过这个想法，就

是说我们有一个感觉，因为我们是第一次在摸索，我们课程

设计方面，包括目前感觉的这种教育，技术层面，理论层面

，还有偏重于经济理论方面重一点。而从社会学角度，这个

给我们学员在两年期间，或者是一年半期间让我们大学思想

性能够有一些影响。大学教育跟我们一般组织里面培训还不

一样，是对特殊人群的再教育。 今年四月份我们这个班到了

英国，在英国我们访问了一家企业，是英国壳牌跟欧美石油

公司合办的企业，他们对我们访问非常重视，他们企业老总

都是有很高学历背景的，四个老总分别从人力资源、财务管

理、战略管理，还有一个项目就是环境保护来给我们做介绍

，每个老总都是专项负责人，负责环境保护的老总给我印象



很深，在国内很少看到哪个老总就是专门为这个项目，为这

个企业社会责任而设立一个职务，他就专管这个企业环境保

护的。 所以，这个当时给我的印象非常深刻，我回来想我们

中国企业家现在特殊群体在崛起的时候，一方面在发展财富

，积累社会资本的时候发展起来。我们知道国家这几年发展

迅猛，对社会破坏不言而喻也是很严重的。 所以说，我们企

业家在这个时候，特别是在这种教育里面，怎么样能够提供

一个复合型的结构，使我们教育群体在接受教育的时候，是

在社会层面大家思考的问题。因为我做媒体的，经常有事情

，我们发现有一些社会问题，政府官员考虑多，知识分子考

虑多，但是恰恰我们有些企业家考虑不是太多。我觉得我们

企业家这个群体在未来振兴中华崛起的时候，已经登上历史

舞台的群体，怎么样扮演好社会角色，主动把责任承担起来

，这是EMBA赋予的重要使命。 我这个想法不一定成熟，也

不一定正确，请多批评。 陈莹： 我是同济大学97班的学员，

前两天有报道称我们EMBA学员是“峰一代”，这个词我觉

得用的也很贴切。所谓“峰一代”，EMBA群体在当今社会

发展过程当中应该是起到领军者的作用，这是深切感受到的

，而且这也是我们肩负的责任。 第二点，我觉得EMBA学员

都是来自于各个企业的领导者，也有来自于政府部门的决策

者。所以，我觉得像EMBA这样一个群体，它应该是在不管

政治也好，经济也好，成为一个将中国政治、经济推向前进

的起很重要作用的群体。 第三点，我觉得EMBA学员也应该

肩负的就是为全社会这些企业家们树立不断学习，不断创新

的这样一个人格精神。就是说我们中华民族要崛起，我们中

国要不断的发展，要有这么一批具有这样不断学习，不断创



新的人，那么我们的民族才有希望，我们的社会才有希望。 

第四点，因为所谓是“峰一代”这样的群体，这个名字本身

就有很强的历史责任感，应该成为推动社会前进，担负中华

民族振兴的使命。所以，我觉得EMBA群体在当今经济发展

这一阶段当中，应该不亚于我们历史上任何其它阶段的一群

人。比如说在解放以前，比如说有很多爱国志士也好，在经

济发展当中又有很多归国留学生们起到了对中国经济的推动

作用。我想在当今这样一个时代当中，我觉得EMBA这一个

群体应该是成为中国经济也好，政治也好，一个发展的非常

有力的力量。 就像今天上午我们这位北大光华学院同学所说

的，就是说它不光是一个品牌，也不光是一个学位，也应该

是社会发展的一个力量，这个力量应该在社会发展当中是起

到了举足轻重的力量。 谢谢！ 曹荣： 我是上海交大03春季班

，也是第一期班的学员，我叫曹荣，我主要从事证券投资和

投资银行工作，原来在国内一家最大的民营企业负责业务。

今天论坛主要的议题是EMBA群体的社会责任，我考虑了一

下，一个是群体，一个是社会责任，作为群体就像我们刚才

徐院长讲的，就是有可能EMBA会形成我们中国精英阶层，

这是一个阶层。 有可能EMBA本身就是一个品牌，印名片的

时候就像人家印上哈佛大学博士，其实如果是哈佛大学博士

的话会印上去，包括硕士，我看到很多这样的名片，相信大

家都看到了。如果说以后名片上有一个EMBA，这样的话说

明阶层正在形成，而且这个阶层是被大家所接受，而且是被

大家高度认可，这是一个阶层的想法。 那么，我觉得这个精

英阶层主要有这么三个特点，一个就是知识型，知识型首先

是具有一个比较全面的，国际化的知识，能够在全球化市场



进程背景下引导我们企业向前走，包括我们政府官员。其次

，我觉得是责任心，更多是社会责任对我们国家的责任，也

包括对企业，对家庭的责任。就是说给人形成一种接受良好

教育，但是责任心很强的这么一个群体。第三个我想是影响

性，像刚才各位讲的，由于我们特殊的阶层，特殊的职务，

你在这个社会中承担的一个特殊的地位，就是刚才讲的“峰

一代”，我也是第一次听说。 成为一种社会发展的力量。这

种力量从某种角度上会影响社会整个价值观，或者是一些对

企业经营理念，以及整个国家更高层次上共同发展的一种理

念。最后的结果，就是我们EMBA在社会上最后如果经过大

家的努力，经过几代人的努力，我们现在整个讲是整

个EMBA，以后也不用哪个学校，就是曹荣前面有EMBA，就

被认为这是一个能干的人，有责任的人，有知识，有影响力

的人。那么，我觉得这可能是真正的一个梦想。 谢谢大家！
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